

# 🏥 医務より

相変わらずの寒さで春の訪れが待たれる昨今ですが、お元気にお過ごしでしょうか。

さて、寒く乾燥する冬は、ウイルスが活発になる季節です。冬の感染症は呼吸器に症状が出やすいものが多いのが特徴です。さらに、冬から春先には、ロタウイルスやノロウイルスによる感染性胃腸炎も流行します。その感染症対策として、例年手指衛生や防護服着脱訓練を行ってきましたが、今年度は感染性胃腸炎に着目して嘔吐物処理法の実践研修を行いました。研修では講義・見学だけでなく、全ての作業を実践してもらい、手技を身につけて実際の支援に生かすことを目的しました。一度研修で実践しただけでは難しいことですが、まずは最初の一步として今後に繋げていきたいと思ひます。

また、年末からインフルエンザ感染者が増加しています。日々の生活・感染対策にはご注意下さいませようお願い申し上げます。  
(看護師 野口)



# 🔥 防災訓練

11月 不審者対応訓練    12月夜間想定訓練(入所) / 緊急時対応訓練(通所)    1月 全体防災訓練

# 📚 内部および外部研修報告

10月 感染予防対策研修染予防  
11月 緊急時対応の動画視聴  
御茶ノ水ケアサービスの研修動画視聴(虐待防止、接遇、対人、倫理、育成などから選択)  
12月 虐待防止研修

# 🎓 学生実習報告

10月 東京未来大学 保育実習    11月 文教大学 保育実習  
10月 文教大学 保育実習    12月 日本福祉大学 社会福祉士

# 🤝 ボランティア募集

年齢・性別・経験は問いません。興味のある方、楽しみたい方、24時間365日募集しています。現在、館内で活動して下さる方を募集中。お電話お待ちしております。TEL:03-5654-7731(菅原)

# ✍️ 編集後記

毎年、利用者の方と一緒に書初めで目標を決めていますが、気合が入っているのは1月だけ…。大きな目標を掲げて、そこに向かう為の小さな目標を立てれば良いのか。はて？これはもしかして、個別支援計画と同じ？早速、自分の計画書を作成してみようと思ひます。皆さんの今年の目標は何ですか？(白井)

Follow us

あいのわ福祉会の  
情報を発信中!



社会福祉法人あいのわ福祉会 竹の塚あかしあの杜 発行責任者 三瓶 善衛  
〒121-0813 東京都足立区竹の塚7-19-11 TEL:03-5654-7731(代) FAX:03-3859-6655

# 新年のご挨拶



謹んで新年のお喜びを申し上げます。皆様におかれましては、よいお年をお迎えのことと拝察いたします。旧年中は事業を運営するにあたり、皆様より多大なご支援をいただきましたことを心よりお礼申し上げます。

さて、昨年4月、障害福祉サービスの報酬単価改定が行われました。障害者支援施設の事業に係る主な改定内容としては、意思決定支援の推進、虐待防止と権利擁護、感染症や災害への対応力強化、利用時間に応じた報酬の見直し、地域移行の推進、支援の質の確保を目的とした地域連携等々の項目が挙げられます。今年度は、こうした一つひとつの項目の整備に重点的に取り組んでまいりました。今後も利用者の皆様が安心して当施設を利用できるよう、安全なサービス提供に努め、皆様が必要とされる施設として、この地に存在していきたいと願っております。本年も宜しく願い申し上げます。

施設長 三瓶 善衛



# 足立区障がい者週間記念事業

アート展は合同、発表会はきずなが参加しました

## ADACHI障がい者アート展

11/29~12/5



作品作り



## ふれあい発表会 11/30



足立区障がい週間記念事業の「障がい者アート展」に皆さんが作成した作品を展示させて頂きました。

また、11月30日に開催された「ふれあい発表会」に出演し、1日限定の「Ainowa バンド」を結成しました。バンドの生演奏に合わせて、キャロルの名曲「ファンキーモンキーベイビー」、「オーシャンゼリゼ」を足立区にちなんだ歌詞にした「おー足立区」、足立区の区歌「わがまち足立」の3曲を披露しました。

手作りのギターで演奏し、会場は大盛り上がりでした。利用者の方からは「不安だったけど、演奏したら楽しかった。」と話があり、とても良い発表会でした。(香取)



# 東京都 e パラスポーツ 交流会イベント

東京都主催のデジタル技術を活用したパラスポーツ(eパラスポーツ)の交流イベントに参加しました

## 文部科学省・スポーツ庁視察

12月23日 文部科学省・スポーツ庁の皆様が、視察されました。

「eパラスポーツ事業」は、障害を持った方々に身体を動かしてスポーツを楽しむ機会を提供しよう、という目的で東京都が昨年度から始めたものです。

竹の塚あかしあの杜は、今年度後期日程に参加するため、写真のように、利用者の方一人ひとりに合わせて操作方法を工夫しています。視察当日はたくさんのお客様に見守られ、大興奮でゲームを楽しみました。(PT青木)



足で押します



装置を握り、指先で押します



額で動かす装置

## 1月10日 大会当日!



施設順位 第3位  
総合順位 第6位



1月10日、eパラスポーツ事業に参加している障害者支援施設5施設と、東京ビッグサイトのメイン会場をオンラインでつなぐ交流会が行われました。

竹の塚あかしあの杜は、きずなご利用者5名、のぞみご利用者1名の計6名が代表選手になってゲーム対決に臨みました。事前に何回も練習を行い、練習するたびに上手くなっていくのを実感し、本番が楽しみでした。職員はもちろん、のぞみ利用者の方々にも応援してもらい、大いに盛り上がった本番でした。みなさんの熱気で暑くなり過ぎて、暖房の設定温度を下げたほどです。

どのゲームも好成績をマークし、最終成績は5施設中3位に輝いてガッツポーズ! 楽しい交流会でした!! (PT青木)



## 韓国障害者福祉施設協会視察団

21名の方々が、きずな(入所)・のぞみ(通所)・なごみ(短期入所)・リフト・ICT機器を見学されました

11月7日、韓国より「韓国障害者福祉施設協会」の皆様が来園されました。先方の通訳1名と、施設で依頼した通訳2名にも協力していただき、3班に分かれて施設を見学。その後の交流会では、福祉政策や財源について、入所の個室化等、沢山の質問がありました。

代表の方から、「おもてなしをありがとうございました。人手不足の問題は各国共通であり、共に障害福祉を担う仲間として、お互い頑張っていきましょう。ファイティン!」と挨拶がありました。(白井)



素敵な記念品をいただきました。玄関に飾っています。

## 東京未来大学施設見学会

引率教員1名と9名の学生の皆様が、館内の様子・建物の造り・支援員の仕事を視学されました

11月27日、東京未来大学3年生8名が施設見学に来られました。

今年度で3回目となり、障がい福祉に興味を持っていただく機会となっております。

見学内容として、ご利用者の生活の様子を説明し、体験としてリフトに乗ってベッドへの移乗や、トロミのお茶の試飲等していただき、施設の暮らしをイメージしてもらいました。

質疑応答では、質問が多く出て、学生の皆さんの興味を実感し、大変ありがたかったです。(北出)



リフト体験



食事の形態を説明中